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Abstract (en)
The furniture has a lower wall (2), an upper wall (3) and side walls, where one of the side walls is arranged in a form of a cassette (10) containing a
deformable closing curtain (5). The cassette has opposite end walls, each comprising a slide rail for deformable sliding of the curtain and a slot (15)
through which the curtain is pulled from the cassette or returned to the cassette. Each end wall comprises rapid fixation units fixed to the lower and
upper walls that are adjacent to the cassette. The cassette is mounted as a regular single wall.

Abstract (fr)
L'invention concerne un meuble de rangement, du type comportant une paroi inférieure (2) et une paroi supérieure (3), deux parois latérales (10),
une paroi arriere de fond (7) et une face avant ouverte (4), ainsi qu'un rideau déformable de fermeture (5), en une ou deux parties, coulissant dans
des glissieres en vis-a-vis. Conformément a l'invention, I'une au moins des parois dudit meuble est agencée sous la forme d'une cassette (10)
renfermant un rideau déformable (5), la cassette (10) comportant deux parois d'extrémité opposées présentant chacune intérieurement une glissiére
en vue du coulissement du rideau déformable (5), chacune des parois d'extrémité opposées de la cassette (10) présentant en outre extérieurement
des moyens de fixation rapide aux parois inférieure (2) et supérieure (3) dudit meuble, ladite cassette étant alors montée comme une simple paroi
ordinaire.
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